

„Berliner Tageblatt“
erfordert täglich einen Cent, an welchem es nur in einer
Wochennummer ausbleibt. Wenn abgemittelt werden soll, ist
zu zahlen...

Abonnements-Preis
auf das „Berliner Tageblatt“ und „Deutsche Zeitung“, beide mit
Illustrirten Beilagen...

Berliner Tageblatt

Nummer 292. Berlin, Sonnabend, den 12. Juni 1897. XXVI. Jahrgang.

Kuba-Politik und Tarifreform.

Ein paar Tage lang sah es fast so aus, als sollte die
ganze Politikangelegenheit, um derenwillen doch die gegen-
wärtige Extra-Sitzung des Kongresses einberufen worden ist,
von der Kuba-Frage in den Hintergrund gedrängt werden...

Experiment, dessen Werth noch in Frage steht. Diese Zu-
sammenstellung beweist, daß die Vereinigten Staaten mit den
europäischen Seemächten zweiten Ranges, was die Zahl der
verwendbaren Schiffe betrifft, etwa in einer Klasse rangieren.

Vorstellungen des Auslandes nicht im Geringsten befürchten
wollen und dessen Proteste einfach unbeachtet bei Seite legen?
Aber eben liegen aber auch bereits Proteste vor von
Oesterreich-Ungarn, Frankreich, Italien, den Niederlanden und
Argentinien...

Im Repäsentantenhaufe, dem die Resolution
münchig zugeht, dürfte indessen Spracher Rede eine Debatte
und Beschlußfassung mit Interesse der Administration
vorläufig zu verhindern wissen. Aber selbst wenn dies nicht
der Fall wäre...

Die Befestigung der folgenden Plätze ist vom Kriegs-
departement als unerlässlich zur Landesverteidigung in
Ausicht genommen, und wenn nichts davorhin kommt,
sollen die betreffenden Arbeiten überall bald im Gange sein.

Guten Vernehmen nach beginnen die Großmächte, auf
Grund einer bezüglichen Verständigung die einzelnen Schiffe
ihrer in keltischen und griechischen Gewässern befindlichen
Schwader heimzuführen. Die internationale Flotte
dort wird allmählig zurückgezogen werden, doch verbleiben die
Korvetten bis auf Weiteres dort in ihrer bisherigen Stärke.

Das Mittelmeertriften der kubanischen Frage gewinnt allmählich
gegen früher eine um so größere Bedeutung, als sich an
diesem jetzt nicht nur mehrere jingolische Vessels und
die Herren Vorkontrollen beteiligen, sondern der gesamte
Geschäftsleute des ganzen Landes sich für sie zu interessieren be-
ginnen haben...

Die Offiziere der Kriegsmarine der Vereinigten Staaten
besteht zur Zeit aus 110 Offizieren. In dieser Zahl befinden
sich 30 Panzer und 8 Schiffschiffe, 2 Kreuzer, 23 U-Boote,
6 Dampfschiffe-Monitore, die sämtlich sowohl in Angriff-
schießung wie zu Verteidigungszwecken benutzt werden könnten.

Der Fortschritt ist, wie uns die historische Entwicklung zeigt,
nicht anders möglich gewesen als durch eine kriegerische
Gruppen, die vordrängen, während die Masse zurückblieb. Die
Folge davon war, daß die Masse abhängig war. Wie sehr die
Masse theilweise unter einem harten Druck und theil-
weise unter diesem verkommen. Da aber diese Gruppen in
einem Einmal in einer Religion leben, so bleiben sie in einem Zusammenhange. Es findet eine Wechsel-
wirkung statt, eine Bindung, so daß auch die unteren
Schichten theilweise an den Fortschritten. So ist es aus dem Heber-
land, das es verhalten zu unter dem Mittelstand?
Daher im 19. Jahrhundert über oder abwärts?
Bei jeder höheren Kulturstufe haben wir gesehen, daß ein Theil des
Mittelstandes verschwand. Nach 1892 hat der Mittelstand
der Nationalökonomie Professor erklärt, es sei eine unumver-
meidbare Thatsache, daß auf einer höheren Kulturstufe weniger Reiche
und verhältnismäßig viele Arme sein werden. Dieser Satz ist von den
Sozialisten übertrieben worden, doch andere Stellen hat man wieder
diese Thatsache weggelassen. Wie werden uns auf ein Begegnen
dieser nicht einlassen dürfen, ebenso wenig wie eine Regierung, die
Mittelstandspolitik treibt und damit angibt, daß der Mittelstand be-
droht ist. Ingleich werden wir uns auch von allen Vertheilungen
und Gesezgebungen fernhalten müssen. (Beifall.)

Sieher für die auswärtigen Abonnenten „Deutsche Telegraph“ Nr. 24.